

Impuesto a la renta: oposición pone **en suspenso** si sumarse al trabajo convocado por Hacienda



POR RODOLFO CARRASCO

“No hay agua en la piscina como bancada para reunirse con Marcel”, comentó un diputado de Renovación Nacional en respuesta a la invitación extendida por el ministro de Hacienda a fines del año pasado para poder consensuar una fecha para juntarse a conversar sobre el proyecto de impuesto a la renta, que espera presentar el Ejecutivo en enero como la última etapa del pacto fiscal.

Pero, ahora, lo ocurrido con la baja recaudación de la norma de repatriación de capitales, que sólo alcanzó a un 15% del total proyectado, encendió las alarmas en la oposición y esperan que primero el jefe de las finanzas públicas entregue explicaciones de lo sucedido antes de sentarse a conversar sobre nuevos cambios tributarios.

El diputado RN, Frank Sauerbaum, sostuvo que “es evidente el fracaso del Gobierno en la proyección de ingresos no solo en la norma de cumplimiento tributario, sino que también en repatriación de capitales, en el impuesto al lujo o al tabaco, o la proyección de ingresos por litio o por crecimiento económico. Entonces, es una serie de errores que repercuten en no tener recursos para cumplir los compromisos del Presupuesto y hacer pagos”.

El legislador también tuvo duras palabras a la presentación que

■ Desde la UDI anunciaron que van a solicitar la creación de una comisión investigadora por errores en estimación de ingresos.

hizo este martes Marcel de las cifras de recaudación de ventanas transitorias (ver nota principal).

“Es vergonzoso que el Gobierno trate de ocultar esto al decir que ha recaudado US\$ 1.000 millones en 2024 cuando buena parte de estos recursos viene de una medida extraordinaria, como fue la recaudación para la reconstrucción de los incendios en Viña del Mar vía una exención tributaria”, dijo.

En tanto, el diputado Felipe Donoso (UDI) sostuvo que no ha existido contacto con el Ministerio de Hacienda para reunirse por impuesto a la renta luego del receso de fin de año.

Sobre la baja recaudación por la repatriación de capitales, dijo que este miércoles esperan que Marcel y la directora de Presupuestos, Javiera Martínez, expongan ante la comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados sobre el tema. Pero independiente de aquello, señaló que van a presentar una solicitud de comisión investigadora por los constantes problemas de estimación de recaudación.

“Ya no solo hay problemas en la repatriación de capitales, sino que también por la Ley de Presupuestos 2023 y 2024. Esto ha sido una constante y no hay explicación para que la Dipres tenga este nivel de errores de cálculos exitistas que tienen un costo importante, generando la falta de fondos para cumplir los compromisos del Estado”, afirmó.

¿Pato cojo?

En tanto, el Presidente Gabriel Boric en una actividad con alcaldes de todo Chile anunció que esta semana realizará una gira en el Biobío, luego a Talca, Valparaíso y otras regiones.

En ese contexto, el mandatario señaló que “algunas personas empiezan a hablar del famoso síndrome del pato cojo, en marzo cuando empiezan las candidaturas presidenciales”, pero afirmó que “pato cojo por ningún motivo, vamos a trabajar firmes con ustedes hasta el último día”.

1,5%

DEL PIB BUSCA RECAUDAR LA LEY DE CUMPLIMIENTO TRIBUTARIO.